

La seguridad también fue un aspecto que se abordó en la reunión realizada en Santiago

Visa Waiver y permisología: cómo se vivió la cumbre de las Cámaras de Comercio de EE.UU.

JOAQUÍN AGUILERA R.

Pese a tener potencial para perfilarse como un destino estratégico para la inversión estadounidense, América Latina debe resolver algunos obstáculos puntuales. Esa fue la principal conclusión tras la extensa jornada del encuentro "Business Future of The Americas", donde las cámaras bilaterales de comercio en la región se reunieron en Chile para analizar el camino a seguir en materia de comercio e inversión recíproca con el país norteamericano.

La cita se enmarcó en un momento decisivo para las relaciones de la región con Estados Unidos, donde la asumida administración del Presidente Trump ha puesto el acento en una política comercial que golpea directamente la exportación de materias primas con nuevos aranceles. Con todo, la presidenta de AmCham Chile, Roberta Valenca, afirma que Latinoamérica está bien posicionada para "consolidarse como una región estratégica para la inversión americana", aunque "avanzar en temas urgentes como seguridad y permisología, el libre comercio y la certeza jurídica son factores claves".

¿Socio prioritario?

En el encuentro, al que asistieron los presidentes, directores y gerentes de las cámaras de co-

El encargado de negocios de la embajada en Chile, Richard Yoneoka, habló en nombre del gobierno, y afirmó que su "prosperidad futura" depende en gran parte de la región.



Richard Yoneoka, encargado de negocios de la Embajada de EE.UU. en Chile, ofició como portavoz del gobierno.

mercio bilaterales de países como Ecuador, Colombia o Costa Rica, no hubo un representante del Departamento de Estado de Estados Unidos, que dirige Marco Rubio. Quien habló en nombre del gobierno estadounidense fue Richard Yoneoka, encargado de negocios de la embajada en

Chile, quien garantizó su interés: "El secretario Rubio eligió Latinoamérica para su primer viaje al extranjero para asegurar que los Estados Unidos prioricen esta región, de la cual nuestra futura prosperidad y seguridad dependen en gran parte". Según pudo averiguar "El

Mercurio", como la administración Trump tiene menos de cinco meses, cuenta con muy poco personal confirmado ya instalado, y el ritmo de confirmaciones en el Senado es "más lento que nunca". Eso jugó en contra de una presencia más activa, como es el caso de la vacancia en la em-

bajada que se espera ocupe Brandon Judd, nominado por el Presidente Trump que espera por ser ratificado en el Congreso estadounidense.

La "permisología" regional

En el encuentro quedó claro que, para la contraparte estadounidense, la "permisología" es un problema en toda la región. "La más alta prioridad como organización a lo largo de los años ha sido fortalecer el Estado de Derecho y abordar los temas de falta de transparencia e incertidumbre" en materia regulatoria, dijo el vicepresidente de la U. S. Chamber of Commerce, Neil Herrington.

El ministro Grau describió este ámbito como "el talón de Aquiles" de la economía chilena cuando se trata de inversión extranjera. Si bien resaltó que la

les son sus problemas".

No es solo un asunto chileno. El presidente ejecutivo de AmCham Ecuador, Felipe Espinoza, dijo a este medio que "lamentablemente, creo que nosotros confundimos regulación con burocracia. Hay unos países más trabados que otros, pero en general somos todos bien complicados".

Migración y seguridad

Un tema ineludible en el estado de la relación Chile-Estados Unidos fue la seguridad. No solo para las compañías norteamericanas en el país, sino que también en la tensión por el mal uso de la Visa Waiver, a través de la cual se ha detectado la presencia de chilenos cometiendo delitos en Estados Unidos.

El presidente de SalmonChile, Arturo Clément, afirmó que "en el mundo de negocios viajar es mucho, y tener la fluidez en el desplazamiento es un gran beneficio". Descartó, eso sí, una preocupación general por la política migratoria más estricta en el mundo empresarial: "No hay una relación. Creo que, en las deportaciones, es gente que comete delitos y Estados Unidos está en todo su derecho a hacerlo".

PERMISOLOGÍA
 El ministro Grau definió los permisos como "el talón de Aquiles" de la economía chilena.